

Si México estuviera quebrado, el grado de inversión que hoy tenemos, que nos asignan Moody's, Standard and Poor's y Fitch Ratings, pues no estaría: Rodrigo Pacheco

PASCAL BELTRAN DEL RIO: Aquí está Rodrigo Pacheco con lo más importante de la economía, los negocios y las finanzas. Rodrigo, buenos días.

RODRIGO PACHECO: Buenos días Pascal, con mucho gusto de saludarte a ti y a todos los que nos escuchan en el país.

Y bueno, sorprendido, bueno, no sorprendido, pero el discurso de ayer de Andrés Manuel López Obrador, el presidente electo en Tepic, en el que decía que si hay crisis sería por factores externos o por el mal manejo de la política financiera del Banco de México, porque previo, y hay que decirlo ...

PASCAL BELTRAN DEL RIO: Bueno, y también dijo que el país estaba quebrado.

RODRIGO PACHECO: Que estaba quebrado. Y previo había dicho que va a respetar la autonomía del Banco de México, cosa que me parece muy buena, es una señal positiva que ha estado dando, pero importante por dos cosas. Por un lado, qué bueno, también me parece que vaya moderando la expectativa que hay con respecto a su administración, porque claramente parece desproporcionada si uno se atiende a los datos, la confianza al consumidor si bien en agosto ya se moderó, en julio reflejaba un optimismo extraordinario, 53 por ciento de las personas consultadas por el INEGI decía que el país va a estar mejor en doce meses que actualmente.

Y ahora decir que el país está quebrado, pues evidentemente no corresponde por la realidad. Un dato así muy sencillo, más allá de hablar de opiniones, es por ejemplo el informe de finanzas públicas de julio nos dice que México tuvo un superávit primario de 162 mil 600 millones de pesos. ¿Qué es un superávit primario? Es que tuvo el gobierno más ingresos que egresos, sin contar los intereses ...

PASCAL BELTRAN DEL RIO: Los intereses de la deuda.

RODRIGO PACHECO: Los intereses de la deuda. Ahora que veíamos a Macri, pues justamente se ha establecido como un objetivo, Mauricio Macri, presidente de Argentina, ahora que Argentina ha caído en crisis nuevamente, se ha establecido que estaría buscando un superávit primario.

Ahora, una forma mucho más sencilla y menos compleja de por qué México no está quebrado, simplemente es decir que si México estuviera quebrado, el grado de inversión que hoy tenemos, que nos asignan Moody's, Standard and Poor's y Fitch Ratings, Moody's es el que lo tiene más alto, en A3, me parece, o sea, dentro de las A's se encuentra México, pues no estaría. ¿Por qué? Porque estas compañías de calificación se encargan de evaluar

cómo están las finanzas de un país y determinar cuál es el riesgo que incurres cuando le prestas a un país.

A un país quebrado nadie le presta, es así, es muy simple, no hay mucho debate en decir si México es un país quebrado o no quebrado, porque no está quebrado.